

学校だより



川口市立元郷中学校

〒332-0003 川口市東領家 1-8-3

TEL 048-222-4143 FAX 048-225-3222

令和4年10月14日 第377号

<https://motogo-j-kawaguchi-saitama.edumap.jp>

「人間味のある接し方」

校長 高田 晶子

つい最近まで真夏日の予報を耳にしていました。秋の訪れはまだかと、気になっていましたが、空に浮かぶ雲の流れから秋の空を感じるようになりました。2学期の教育活動は順調に実施しており、体を使って体験したことは、座学だけが学習ではなく、経験したことからの繋がりで学習が深まるという成果が見えてきています。本校では、帰りの会で一日の生活の「振り返り」を書き留めるということを行っています。その成果が少しずつ表れ始めてきました。



さて、コロナ禍での医療従事者のドキュメント番組で、印象に残った言葉があります。治療の中で一番大切なことは、というインタビューに、「人間味のある説明をすること」と語っている場面がありました。「医者が状態だけを淡々と話しても、患者や家族は救われない」のだそうです。家族（相手）のことを思って、考えて説明していくことが大切な治療なのだと言われていました。

では、“人間味”とはどういうものでしょうか。・・・人間らしい温かみであり、人の内面を指す言葉で、人としての豊かな感情や思いやり、優しさがあるという意味があります。

どんなに忙しく辛い立場で仕事をしていても、人間味のある接し方や言葉がけで心が救われる人も多いはずです。相手のことを考えて伝えるのは、難しく考えるのではなく、相手を思うことが一番大切なのだと思いました。

人間味のある接し方をしていく上で、言葉や表情から受け取るものが多くあります。人それぞれの味が出てきて、人間らしさが増していくように思います。しかし、最近の若者言葉は、人間らしさどころか、一言で片付いてしまい驚きました。これでは人間味を感じるどころか、表面だけしか伝わらないのではと思うのです。

「やばい」という言葉を皆さんはどのような時に使われますか？不都合が生じた時に「困ったな、やばいな」とか「それはやばいんじゃない」といった感じでしょうか。

どうしよう、と使っていた「やばい」が、今では、「これ、やばい！」と言って“とてもおいしい”を表現していたり、「これ、やばい！」とあって、“これ、最高”と表現したりします。辞書にも載っています。凄い、美しい、綺麗だ、楽しい、嬉しい、悲しい、面白い・・・などの感情を「やばい」の一言で言われたら、私はどのように理解できるのか少し不安です。やはり、豊かな感情表現は人間味のある接し方に繋がるのだらうと考えます。

これから、食べ物のおいしい季節です。「この焼き芋、やばすぎる」とは言いたくないと思うこの頃です。

10月・11月の行事予定

	曜	10月	日	曜	11月
15	土		1	火	生徒集会 (生徒会引継ぎ)
16	日		2	水	PTA 運営委員会 19:30
17	月	専門委員会 (後期第1回) 生徒議会 ふれあいデー 後期時間割試行期間 ALT (~11/4)	3	木	文化の日 南P 協ソフトボール大会
			4	金	3年進路説明会 2年校外学習
18	火	生徒議会 (部長会) 2学年合唱リハーサル⑥	5	土	PTA 花植え
			6	日	
19	水	中学校駅伝競走大会 3学年合唱リハーサル⑥	7	月	ふれあいデー
			8	火	三者面談 ①②③④
20	木	5組合唱リハーサル⑥	9	水	三者面談 ①②③④
21	金	第2回校長会テスト リフレッシュデー 1学年合唱リハーサル⑥	10	木	三者面談 ①②③④
			11	金	三者面談 ①②③④ 第2回生徒議会
22	土		12	土	
23	日		13	日	
24	月	後期時間割開始 ふれあいデー	14	月	県民の日
25	火	合唱コンクール (リリア音楽ホール)	15	火	②③④⑤⑥ 5時間授業 専門委員会・生徒議会
26	水				
27	木				
28	金				
29	土				
30	日				
31	月	冬服完全実施			

栄光の記録 令和4年度 市民体育祭結果

軟式野球 BEST 8

2回戦 VS 西中 6 - 3 勝利
3回戦 VS 領家中 0 - 7 敗退

サッカー 1回戦 VS 芝西中 7 - 0 勝利
2回戦 VS 戸塚中 1 - 6 敗退

男子ソフトテニス 団体 予選リーグ敗退
個人 BEST 3 2

女子ソフトテニス 団体 予選リーグ敗退
個人 BEST 3 2

男子バスケットボール 1回戦 VS 神根中 40 - 70 敗退

女子バスケットボール 2回戦 VS 上青木中 37 - 73 敗退

バレー 1回戦 芝西中 2-0 勝利
2回戦 青木中 0-2 敗退

男子卓球 団体予選リーグ敗退
シングルス BEST 3 2
ダブルス BEST 1 6
BEST 3 2

女子卓球 団体予選リーグ敗退
ダブルス BEST 1 6
BEST 3 2

水泳 男女総合 3位
男子総合 1位
男子 4×50m フリーリレー 第3位

男子 400m 個人メドレー 第3位
男子 100m バタフライ 第3位
男子 100m 自由形 第3位
男子 200m バタフライ 第3位
男子 200m 個人メドレー 第2位
男子 200m 自由形 第2位
女子 200m 平泳ぎ 第1位
女子 200m 背泳ぎ 第1位
男子 50m 背泳ぎ 第1位

陸上

男子 400m	第1位	県大会出場
男子 1年 100m	第8位	県大会出場
女子 100mH	第2位	
女子 走幅跳	第4位	

○令和4年度 第50回川口市児童・生徒発明創意工夫展

特選	県展に出展	「ご祝儀袋の字をきれいに」
佳作		「置き忘れ防止タグ」
佳作		「モップライト」
佳作		「雨でも安心！ぬれがさ入れ」

○令和4年度 川口市中学校英語弁論暗唱大会

暗唱の部 第3位
弁論の部 出場

本校の様子

○75期から76期に伝統の襷が受け継がれました

10月6日（木）立会演説会、生徒会役員選挙を行い、76期生徒会本部役員が決まりました。辞令交付式を10月11日（火）に行いました。



【生徒会本部役員】

生徒会長
会計
書記

副会長
会計
書記

○交通安全教室（ダミー人形の衝突実験）の実施

9月15日（木）川口市交通安全対策課の講師の方による、交通安全教室を実施しました。走行中のスピードの違いで、車が停止するまでにかかった距離や、衝突したときのダメージについて、体験を通し学ぶことができました。更に、車の内輪差についても明確に学ぶことができました。

日々の生活で自転車を使うことが多くあると思います。「自分の命は自分で守る」という力をつけてほしいと思います。



お知らせ

○災害時用マンホールトイレ工事完了

夏季休業中に行なっていた工事が終了し、災害時に使える準備が整いました。

※マンホールトイレとは、災害時に下水道管路にあるマンホールの上に簡易なトイレ設備を設け、使用するものです。



この位置に設置します。